

Oktober 2023

Alter
9 Jahre

Alter bei Ankunft
6 Monate

Gesundheit
gut

Station
Nyaru Menteng

Geschlecht
männlich

Position
**Vorauswilderungs-
insel Badak Besar**



Valentino



Valentino macht sich prima auf der Vorauswilderungsinsel. Wie schon zu Schulzeiten ist er besonders gut darin, mit Artgenossen Freundschaften zu schließen. Sogar mit Petruk, einem dominanten Männchen auf der Insel, kommt Valentino gut zurecht. Während andere Tiere Petruk eher meiden, fordert Valentino ihn sogar zum Spielen auf. Unsere Mitarbeiter haben die zwei schon öfter dabei beobachtet, wie sie friedlich auf der Fütterungsplattform ihr Essen teilen.

Solange sich Petruk auf der Plattform befindet, meiden alle außer Valentino das Areal. Unser Team konnte dabei schon mehrfach beobachten, dass Valentino auf diese Situation auf ganz besondere Weise reagiert: Statt die Chance zu nutzen und sich allein den Bauch vollzuschlagen, sammelt der Orang-Utan extra Früchte ein und bringt sie den anderen Tieren, die Abstand halten. Es scheint fast so, als würde sich Valentino darum bemühen, dass keiner beim Essen zu kurz kommt.

Die Sonne brennt derzeit besonders stark auf Borneo. Daher beobachten wir Valentino häufig in der Nähe des Flussufers. Da das Wasser momentan sehr niedrig steht, nutzt er den Umstand aus, um durch das Wasser zu waten und sich etwas abzukühlen. Mit einem langen Ast testet Valentino klugerweise, wie tief das Wasser an den verschiedenen Stellen ist, um nicht aus Versehen in zu tiefes Wasser zu geraten.

Solch ein Verhalten ist nicht unüblich für Orang-Utans. Die cleveren Primaten bedienen sich oft verschiedener Werkzeuge, um Probleme zu lösen. Vielleicht hat sich Valentino dieses Verhalten bei anderen Tieren abgeschaut oder er hat es selbst entdeckt. Derartige Techniken werden Valentino auf jeden Fall später sehr helfen und wir sind beeindruckt vom Ideenreichtum unseres einstigen Klassenclowns.